

文字を通して縁と絆を結びましょう

人生90年、100年も決して夢物語ではない時代になりました。人生史サークル黄檮(こうろ)の会ではせっかく手に入れた長い第二の人生をさらに実りあるものにしようと平成9年4月の発会以来16年、書くこと・読むこと・語り合うことをモットーに人生学の勉強、会誌黄檮の発行、文学研修旅行等を通して学修と親睦を深めてきました。この度初めて新しい年に寄せる思いをまとめた「新春特別号」を発刊しました。デジタル社会が幅を利かす世の中にあって敢えて文字で人と人との縁と絆を結ぶ細やかな抵抗を試みたつもりです。

お蔭様で多くの方の共感を得て52篇の玉稿が寄せられました。

年末歳歳花相似たり

歳歳年年人同じからず

正月は心改まりだれしも自分の来し方、行く末に思いをめぐらす時です。お正月休みのひととき、様々な人生模様を読んでみませんか。

B6判(182×128mm)ソフト表紙
1冊 500円
送料 120円
お申し込み

（株）東兄弟
八女市祈禱院563
☎0943-24-2111



楽しい絵手紙



八女市新庄 服部 暢子

西公民館の絵手紙教室、彩和の会に参加しています。大坪先生の優しいご指導のもと、草花や身近な愛用品など描いています。皆さんから、それらのウン蓄を聞かせてもらい、和気あいあい楽しい時間を過ごしています。一枚の葉書の絵を描くのも、なかなか奥が深いものです。私は、坂村真民の詩の中で「二度とない人生だから一ぺんでも多く便りをしよう…」のフレーズが好きです。それで、身近な人にしたためている次第です。

下手でも、手書きの趣に喜んでもらえます。脳トレになるし、続けていきたいものです。

健康万歳 ⑤

高齢者と災害

博多の有床診療所で火災が起こり、前院長夫妻を含む10名の死亡者を出した。処置室の加熱器コンセントからの出火で、未明のことであり殆どマシソンマンで手のいる寝たきり高齢者ばかりが犠牲となり悲惨な結果となった。

この時間帯では消火作業も避難誘導も数少ない職員では無理な話。とくに不完全燃焼による一酸化炭素中毒は瞬時を争い、治っても後遺症が残る。火災直後からスプリンクラー、防火扉が機能しなかつたなどと後付けの原因が大きな波紋となり問題化した。消防法、地

方自治法などと責任逃れのような横並法では行政責任も大きく、監督不行届きの結果が医師だけの責任を問うのであれば気の毒な気がする。

街の有床診療所医師は地域医療の大きな担い手であり「かかりつけ医」として日夜業務に携わってきた。近時マンパワーの不足や経営困難などの理由から次第にその数を減じ、往時のほぼ3分の2が無床化に追い込まれている。今回の事故がはからずも地域の医療を見直す絶好の機会になったことは皮肉なことだ。

「不老不死」は古代から人類の夢で、秦の始皇帝が蓬莱の島を求め日本に徐福を遣わした故事はこの地方でも各所に見られる。

世界各国の高齢化も進む一方だが日本の場合には諸国に比し余りにも速すぎてその対応についていけない現状なのは確かだ。遠からず高齢化率は35%を上回ると予測される。きちんとした設備の完備や制度の充実が伴わないと「長寿社会」も画に描いた餅に終わりがかねない。

季節を問わず災害弱者と言われる高齢者の犠牲は多いが、冬場は特に火災に絡む事故が目立ち、他に類を及ぼすことにもなり危険だ。

折角頂いた命ならばこういう不慮の事故でだけは失いたくはない。それには社会のバックアップシステムがより一層必要。輝かしいエリート高齢社会が築けたら最高である。

林 榮一
(医師・八女市立花町)



深町準之助

又、一年
おめでとう！
めざめた自分に
勝手ながら決めセリフ
早いものです
又、一年
暮れた先から日が昇る

咳き 日日是好日

日本の誇り、富士山が世界文化遺産となって初めての元旦、二〇一四年の初日の出は最高に美しいだろう。どれだけ多くの人達がその光に包まれて、幸せを感じるのだろう。

事ある毎に「日日是好日」と声に出し、またあたる時は色紙に書いてくれる人がいる。晴れても曇っていても、楽しくも曇り辛くとも、すべてが人生最良の日という意味であ

る。つまりは良い事も、たとえ災難に出会いどんな日になったとしても、それを受け入れて淡然と生きる心の境地。難しくも奥深い教えだ。

人と人の中でしか生きられないから「人間」と言うように、対人関係が苦悩の源でもある。正直者、優しき者、弱き者であればあるほど、この世は生きにくい。「去る者は追わず、来る者は拒まざ」と口癖のように呟く老女の愛唱歌が、美空ひばりの「川の流れるように」だと聞いて合点が行く。川の流れに身を任せ、

溺れぬ程度に手足をばたつかせていけば、自ずから辿り着くべき場所に届く。八十余年を生きて来た人のことばは重い。命があれば、生きてさえいければ「日日是好日」、また朝は来る。そして直に三月十一日、震災から三年である。被災地から遠く離れた場所に、安穩と暮らしている私達こそ「日日是好日」と高らかに叫ぼう。二〇一四年の幕開けに、白雪の富士が輝くだろう。

蓉子

宮崎宮神苑 花庭園

宮崎宮神苑花庭園では平成26年1月1日より2月末日までの期間、開運富貴の花「冬ぼたん」や「福寿草」等の花々を公開いたします。

ご希望の方はハガキで(株)東兄弟迄応募ください。応募多数の場合は抽選により、チケットの発送をもって発表とします。1月15日締切。

ペア7組様へ入場券プレゼント

プロゴルファー 馬場ゆかり・由美子姉妹 オリジナルカレンダープレゼント

今年も私たちをハラハラ、ドキドキ楽しませてくれた八女市出身のプロゴルファー馬場ゆかり選手と妹由美子選手の直筆サインが入った「2014年度 Exciting Golf カレンダー」を抽選で10名様にプレゼントします。

ご希望の方はハガキで(株)東兄弟迄(応募多数の場合は抽選)応募締め切り1月15日

(※直接弊社に受け取りに来られる方限定とさせていただきます。当選者にはハガキで通知します)